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胡锦涛充分肯定河南为粮食安全所作贡献
胡锦涛指出河南应发挥优势，推动文化繁荣

本版
话题

【代表回忆】

据新华社电 中共中央总书记、国家主席、
中央军委主席胡锦涛 10日参加了河南代表团
审议。

在河南代表团，胡锦涛同代表们一起审
议。会场上气氛活跃，代表们发言踊跃。郭庚
茂、王纪年、陈雪枫等代表围绕加快经济发展方
式转变、发展中原城市群、振兴民族装备制造
业、加强民族团结等问题发表意见。王保存、许
为钢代表分别就扶持粮食主产区加快发展、建
设主要粮食作物科技创新基地等提出建议。

胡锦涛对河南作为我国重要粮食主产区

自觉承担粮食生产重任、为保障国家粮食安全
作出的贡献给予充分肯定，表示国家将巩固完
善强农惠农政策，进一步调动和保护农民种粮
积极性、增强各级政府抓粮自觉性。毛杰代表
提出应实现教育资源均衡化、推进教育公平。
胡锦涛表示，推进教育改革要更新教育观念，
合理配置教育资源，促进教育均衡发展，不断
培养出适应国家和社会发展需要的各类人
才。凌解放代表表达了一名作家对繁荣社会
主义文化的心愿，并就促进文艺创作提出具体
建议。胡锦涛认真倾听，指出河南是历史文化

资源大省，应该充分发挥这一优势，推动文化
发展繁荣。

在听取 10位代表发言后，胡锦涛作了发
言。他首先表示完全赞同全国人大常委会工作
报告。胡锦涛强调，要把加快经济发展方式转
变作为深入贯彻落实科学发展观的重要目标和
战略举措，加强规划引导，突出战略重点，明确
主要任务，兼顾当前长远，调动各方面积极性，
着力在“加快”上下工夫，推动经济发展方式转
变取得扎扎实实的成效。要按照走中国特色农
业现代化道路的要求，进一步夯实农业农村发

展基础，始终抓好粮食生产，提高农业综合生产
能力，巩固农产品保障能力，增强农业可持续发
展能力，提升农业国际竞争力，在转变农业发展
方式上寻求新突破，在发展现代农业上取得新
成效。要坚持把保障和改善民生放在突出位
置，扎实做好教育、就业、社保、医疗、住房等各
项工作，切实把中央出台的一系列惠民措施落
到实处。要大力推动文化发展繁荣，积极发展
公益性文化事业和经营性文化产业，努力开拓
文化市场，满足人民群众日益增长的多样性、多
层次、多方面文化需求。

○关键词 预算公开
国家预算表将在人大批

准后15天内向社会公开
记者：今年人大的预算审查报告有哪些

创新？又提出了什么“硬措施”？
高强：今年审查报告提出，预算经人大批

准后，要在15日内向社会公布，使社会民众及
时了解国家预算的安排情况，加强社会对预
算执行的监督。

国家预算是公共资金，取之于民、用之于
民。尊重人民群众的知情权、监督权是应有
之义。过去对此重视不够。

去年广州市财政局公布市级部分政府部门
的预算，一时间好评如潮。其实，经人大批准的
预算向社会公开，本是政府部门应尽的职责。

○关键词 限期拨付
避免造成“年底突击花钱

2万亿”的误解
记者：去年，很多媒体报道12月突击花钱

2万亿元的问题，请问这是怎么回事？
高强：其实这是一种误解。由于去年预

算支出增加较多，而支出进度较慢，与人大批
准的预算比较，到 11 月底全国财政还有 2 万
亿元没有花出去。大家以为要在12月份突击
花出去。实际上很多钱要结转下年使用。

这件事对我的触动很大，说明加强与民
众沟通是必须高度重视的一项重要工作。

这件事也暴露出一个问题，就是财政支出进
度太慢，有不少预算安排的资金当年不能发挥效
益，存在国库里。这是必须尽快解决的问题。

在今年的审查结果报告中明确提出，各
项转移支付支出和代编预算要在6月30日以
前下达完毕，加快预算下达和资金拨付，对于
推动加快预算执行进度，提高资金使用效果，
促进各项建设事业发展，都将发挥很大作用。

据新华社电

与总书记握手的那一刻
全国人大代表、郑州市宋砦村党总支书

记宋丰年回忆起见到总书记的情景，他说，当
时握着总书记的手心情无比激动。

“我给总书记报个喜，全国唯一一个
百万富翁村就是我们宋砦。”宋丰年对总书
记说。

胡锦涛问：“是人均吗？”
宋丰年回答道：“是，我们的村民即使病

了，住在医院，每年的收入也不低于10万元，
我们是利用资产来增加收入的。”

胡锦涛说：“那祝贺你们。”
宋丰年说：“都是党的政策好，政府服务

得好，社会支持得好。”
全国人大代表、河南康利达集团董事长

薛景霞说，与总书记握手时十分激动，总书
记与全团代表都一一握手，并进行了简单的
交谈。 晚报特派记者 李萌

胡锦涛参加河南代表团审议

对话全国人大财经委副主任委员、常委会预算工委主任高强


